

Ordinaria Núm. 319

19 de Mayo de 2014

Felipe de Jesús Álvarez Cibrián
Norma Edith Martínez Guzmán
Sabrina Jáuregui López
Silvia Aguayo Castillo
Angélica Jazmín Soto Gutiérrez
Luis Cisneros Ruvalcaba
Mauro Gallardo Pérez
Arturo Feuchter Díaz
Araceli Sánchez Huante
Alejandra Cham Trewick
Oscar Hugo Rodríguez Ceja
Raúl Isaías Ramírez Beas
Eduardo Francisco Mejía Lucatero
Néstor Aarón Orellana Téllez

Néstor: Buenas tardes consejeras consejeros bienvenidos damos inicio a la sesión de consejo ciudadano 319 de este día 19 de mayo de 2014

Lista y declaración de quórum

Néstor: como primer punto doy cuenta consejero presidente que se encuentran presentes para efecto de la declaración del quórum las consejeras y consejeros propietarios Norma Edith Martínez Guzmán, Sabrina Jáuregui López, Silvia Aguayo Castillo, Angélica Jazmín Soto Gutiérrez, Luis Cisneros Ruvalcaba, Mauro Gallardo Pérez y Arturo Feuchter Díaz, nos acompañan de igual manera las consejeras y consejeros suplentes Araceli Sánchez Huante, Alejandra Cham Trewick, Oscar Hugo Rodríguez Ceja, Raúl Isaías Ramírez Beas, y de igual manera nos acompaña el consejero Eduardo Francisco Mejía Lucatero quien estará ejerciendo el voto ante la inasistencia de su consejero propietario Héctor

Carlos Ortíz Vázquez del Mercado doy cuenta consejero presidente además de la presencia del primer visitador general el maestro Javier Perlasca

Presidente: muy bien visto lo manifestado por parte del secretario técnico declaro formal y legalmente instalada la presente sesión ordinaria del consejo ciudadano de la CEDH

Lectura y aprobación de la propuesta de orden del día

Néstor: gracias continuamos con el punto dos que es precisamente la propuesta del orden del día el punto uno es el que se agoto con la declaración del quórum el dos el que se está desahogando tres lectura y aprobación de la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 318 que les hice llegar vía electrónica cuatro comentarios al informe de actividades de la secretaría ejecutiva cinco comentarios al informe mensual de quejas y estado procesal de las mismas el seis informe por parte del presidente de temas de trascendencia siete seguimiento de asuntos pendientes ocho propuestas de temas a tratar nueve anuncios y descansos diez temas para conocimiento del consejo y como final el punto once cierre de sesión este es el orden del día consejeras y consejeros lo pongo a su consideración para su votación por favor ok se aprueba por unanimidad

Lectura y aprobación del acta y minuta correspondiente a la sesión ordinaria 318

Néstor: continuamos con el punto tres que es la aprobación de la minuta y acta de la sesión ordinaria 318 la pongo a su consideración consejeras y consejeros para la votación ok se aprueba por unanimidad

Comentarios al informe de actividades de la secretaria ejecutiva

Néstor: el punto cuatro es comentarios al informe de actividades de la secretaria ejecutiva que les hicimos llegar en la carpeta electrónica no sé si tuvieran algún comentario que hacer en ese espacio o les parece bien que se tenga por visto lo pongo a consideración para la votación si lo tenemos por visto bien por unanimidad queda por visto

Comentarios al informe mensual de quejas y estado procesal de las mismas

Néstor: el punto cinco es el informe perdón comentarios al informe mensual de quejas a cargo del maestro Javier Perlasca por favor

Perlasca: con subvenía consejeras y consejeros buenas tardes les informo que durante el mes de abril del primero al treinta del mismo del presente año se decepcionaron 1,020 quejas y en este mismo periodo se archivaron un total de 828 bajo las siguientes modalidades: 153 por acumulación; ningún archivo definitivo, 77 por conciliación; 22 por desistimiento; 29 por improcedencia, 16 por incompetencia; 10 por falta de interés; 17 archivos provisionales; 447 enviadas a la CNDH, ninguna enviada a otra comisión de derechos humanos, 14 quejas por falta de ratificación; 39 por no tratarse de violación de derechos humanos y ningún acuerdo de no violación, además se emitieron 4 recomendaciones. También les informo que para efectos de orientación fueron atendidas en este periodo 765 personas de las cuales 508 fueron por comparecencia, 246 por vía telefónica y 11 por escrito. Se instruyó a los interesados en el trámite de los asuntos planteados, los cuales, a nuestro juicio o no implicaron violación de derechos humanos, o no surtieron los requisitos

legales de competencia para ingresar a su estudio y valoración. Es cuanto señoras y señores consejeros

Néstor: alguien que quisiera hacer alguna observación o un comentario? Lo tenemos agotado? Si consejero

Raúl: nada más como referencia ya lo habíamos comentado varias veces el seguir impulsando el conocimiento a la ciudadanía de los medios electrónicos para consultar con la comisión sus derechos y sus posibilidades de *****

Informe de Temas de trascendencia por parte del presidente

Néstor: Muchas gracias continuamos entonces con el orden del día y desahogamos el punto seis que es informe por parte del presidente de temas de trascendencia se registró de manera general que serían comentarios sobre diversas reformas legislativas en concreto no sé cuales nos podría decir presidente le dejo el uso de la voz

Presidente: si bien comentarles rápidamente para no agobiar mucho y además pedirle al secretario técnico que esta información la digitalice se escaneo o haber que se hace con ello y exista un memorándum mañana en ejecución de acuerdo del consejo para que esto les sea reenviado a su correo de cada una y cada uno de mis compañeros consejeros miren decirles que hay un tema importante en asuntos de lactancia que creo que era lógico que algo así sucediera porque yo creo que la ley es en materia de en el embarazo de las mujeres y de la lactancia pues lejos de concederse en muchos aspectos pues el verdadero privilegio y la verdadera concesión de dato preferencial inclusive una discriminación positiva o como le llaman ahora acciones afirmativas en la ley para prevenir sancionar y erradicar la discriminación pues como que hemos actuado todo al

contrario en nuestro país no de ahora eh porque no se trata de echar grilla nada más de ahora el ancestral del tema cultural en las mineras de Coahuila la mujer que quiere los empresarios mineros cuando quieren correr a una mujer el mejor momento es que se embarace le siguen apretando igual para que realice sus jornadas y la mujer acaba renunciando sin tener que liquidarle ni pagarle nada aquí en nuestro país a una mujer embarazada pues si la abandonó el novio si la corrieron de su casa por salir embarazada o cualquier situación que haya pasado lo que sucede es que nadie la contrata y cuando tiene tanta necesidad muchas veces esa madre digo esa mujer esa futura madre y la ley en vez de generar mecanismos para que la mujer embarazada que quiera trabajar tenga privilegios o de otras que no estén embarazadas o sobre otras que no estén embarazadas o sobre otros que no están embarazados digo perdón me refiero a que

Varios comentarios

Presidente: bueno comentando pues que al parecer que ahora que la mujer esta embarazada pues no se tiene un verdadero mecanismo jurídico para garantizar que lleve privilegio para ser contratada laboralmente sino que al contrario se le cierran las puertas en cualquier parte e inclusive pues hay que recordar que el seguro social no les genera la incapacidad si ya llevan tantos meses de embarazo y hasta se entiende casi casi como un fraude como un fraude laboral el contratar a una mujer embarazada imagínense o sea en que condición de grado de garantía y protección de derechos humanos tenemos en nuestro país eso no puede ser así la congruencia indica que debe ser modificado todo eso bueno fíjense que hay una reforma importante no hemos llegado a ese punto que yo expongo pero que hay avances importantes la lactancia aquí se combinan dos cosas

derechos de mujer y derechos del interés superior de la niñez bueno se reforma mediante un decreto del dos de abril de 2014 dice el decreto por el que se adicionan y reforman diversas disposiciones de la ley general de salud de la ley federal de los trabajadores al servicio del estado reglamentario del apartado B del artículo 123 constitucional de la ley del seguro social de la ley del instituto de seguridad y servicios sociales de los trabajadores del estado de la ley para la protección de los derechos de los niños niñas y adolescentes y de la ley general de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia nada más por ponerles un ejemplo la ley general de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia en su artículo 11 dice constituye violencia laboral y ya explica la negativa ilegal al contratar a la víctima o a respetar su permanencia o condiciones generales de trabajo la descalificación del trabajo realizado las amenazas la intimidación las humillaciones la explotación el impedimento a las mujeres de llevar a cabo el periodo de lactancia previsto en la ley y todo tipo de discriminación por condición de género quiero decirles que todas estas reformas se están concediendo dice en el transitorio se concede un plazo de 365 días naturales contados a partir de la fecha en que entren en vigor estas modificaciones para que las empresas instituciones dependencias y en general todos los obligados conforme a este decreto efectúen las adecuaciones físicas y necesarias para dar cumplimiento a las ***** de la ley correspondiente el presente decreto entrará en vigor al día siguiente de su publicación es decir esto entró en vigencia ya el 5 el 3 de abril pero por ejemplo se establece ya periodos de lactancia y condiciones infraestructuras estructura especialista todo en las instituciones públicas para garantizar al menos dos periodos al día y la otra poder llevar o permitir que lleve al bebé o que le lleven al bebé obviamente no para el trabajo sino para la lactancia o sacarse o extraer el producto lacteo con las condiciones de higiene seguridad y

todo lo que esto implica entonces aquí estamos hablando de una reforma creo yo verdaderamente vanguardista importante donde la comisión tiene que estar recibiendo las quejas correspondientes para que se garantice tal derecho sin duda habrá resistencias habrá cosas que se tendrán que enfrentar pero les comenté que eso indica que gente de la comisión tiene que subsanar y resolver como el buen juez por su casa empieza pues tenemos que dejar esto garantizado y urge yo les quiero proponer que esto surja como un tema y una inquietud del consejo yo lo plateé en mi calidad de consejero presidente si no tienen inconveniente que se emita un punto de acuerdo para que la comisión inmediatamente a las áreas sea administración el área médica psicológica se pongan de inmediato a actuar a trabajar y se rinda por parte del secretario técnico avances sobre como va el tema como un tema de seguimiento para hasta que no se concluya y que pues el consejo constate que se ha cumplido con esta parte que inclusive pues nos orienten a ver en que condiciones debe hacerse esto yo creo que afortunadamente tenemos con que resolverlo no me refiero en lo económico sino en lo en la parte estructural tenemos un área médica y psicológica la perita y directora del área médica pues nada más son dos doctoras es ginecóloga la doctora Patricia Jiménez que ella se dedica al área pericial pero también es ginecóloga pero yo creo que todo eso va a ayudar Anabel es muy sensible también la doctora Anabel yo creo que se puede generar un espacio importante que va combinado con un tema que también algunos y algunas consejeros consejeras impulsaron y que es lo de la empresa el distintivo de la empresa familiarmente responsable entonces lo dejo ahí como una inquietud son varios temas bueno si quieren nada más les comento otros dos temas más rápidos también no se si aquí hay algo

Néstor: esta Alejandra después norma Edith y si quieren pasamos que quede como punto de acuerdo como lo proponía

Alejandra: a mi me da muchísimo gusto este tipo de reformas porque es algo que yo también peleó mucho de hecho en el foro de familia fue uno de mis temas el de derechos de la mujer ahora yo quiero comentar cuando recién empecé a trabajar de joven a mi todavía me pidieron un examen de gravidez yo creo que es importante que en la comisión un área de capacitación a todos los niveles cuando se vaya a capacitar a nivel gubernamental se capacite sobre los derechos de la mujer porque a la fecha sé que en algunas partes todavía se hace efectivamente tampoco se cuenta con lugares sanos propios para que la mujer puede pues extraer su leche o amamantar a su niño

Araceli: y guardarla debidamente

Alejandra: exactamente o sea a veces tiene que ser en el baño a escondidas del jefe en condiciones totalmente insalubres y con un temor y con una angustia entonces por eso este tipo de reformas me gustan mucho y sobre todo que en el área de capacitación pues tome las notas pertinentes yo quiero felicitar esta *****

Presidente: y sumar al punto de acuerdo sino tienen inconveniente que también se involucre y forme parte el área de igualdad entre hombres y mujeres de la comisión a efectos de que se va a realizar un diagnóstico y lo que dice Alejandra que se revise que en las entrevistas para aspirantes a trabajar en la función pública que es lo que nos corresponde no se anden haciendo preguntas de que si esta o no embarazada y buscar ante el congreso del estado buscar e

impulsar ante el congreso del estado una reforma donde se proteja también esa parte como un derecho humano

Néstor: internamente sería administración área médica y el área de igualdad para este diagnóstico

Presidente: muy bien pues ya somételo independientemente de que haya puntos que exponer

Néstor: ok entonces el tema lo repongo del audio para darle celeridad lo sometemos a votación el punto de acuerdo del consejero presidente en esos términos de lineamientos al interior de la comisión bien se aprueba por unanimidad

Néstor: esta en el uso de la voz les anuncio la consejera Norma Edith, la consejera Silvia y la consejera Araceli

Edith: bueno el tema es muy interesante muy importante celebro que lo tomemos en cuenta *****cuestión de la conciliación familia y trabajo perfectamente y porque efectivamente no solo se pregunta si estas embarazado o no hay muchos lugares en donde se les exige que des aviso de que tipo de método estas utilizando para no embarazarte o estas operada y todo eso forma parte de la violación a los derechos de las mujeres nada más comentarte en ceameg tiene un video sumamente bien hecho sobre el tema de la lactancia y creo que

Que es el ceameg?

Edith: es el centro de estudios para el adelanto de mujeres de la cámara

Néstor: de la federal no?

Edith; de la cámara de diputados tiene un video muy bien hecho muy profesional que da el tema de las ventajas etcétera el spot durará 3 o 4 minutos y creo que en los desayunos con la organización de la sociedad civil debería hay otro sobre cáncer de mama sería muy interesante que se aprovecharán esos espacios previo que la ****inicie con ese tipo de videos se pueda *****información a las organizaciones y que además tiene que ver con el tema que *****

Presidente: que se incorpore a Casanova y a Lupita

Varios comentarios

Presidente: y anótame oye y como uno de los asuntos a tratar con las organizaciones este tema también de lo que acabo de ver con el consejo hay que tratarlo con las organizaciones

Néstor: si esta la consejera Silvia

Silvia: si a mi me han llegado varias personas con ese tipo de problemas que las han corrido por embarazo pero también el otro día di una conferencia en la cual asistieron cuatro muchachas que las corrieron que están embarazadas y a mi me gustaría que derechos humanos no la institución porque creo que es mucho más loable aquí para promover aparte porque se puede no nada más hablar de este tema sino de otros más que ellos tiene la inquietud me gustaría que fueran a yo reunir a las personas y también a empresarias que tienen muchos empleados que puedan ****ese tipo de *****me gustaría que fueran a dar una capacitación o una plática sobre esta reforma que esta excelente que ayudaría mucho y prevendría también a otras a no hacer eso porque pues como que falta información a mi me gustaría no sé tal

vez tratarlo con Néstor o con alguien más que nos fueran a dar una

Presidente: pues al área de igualdad entre mujeres y hombres que lo incorporen en sus programas

Silvia: porque eso es muy bueno eh?

Presidente: necesitamos mandar los oficios

Silvia: que hacer sobre todo que hacer

Presidente: una instrucción al consejo

Néstor: si mañana le giro también a

Varios comentarios

Néstor: si sería documentarlos con lo que dice la consejera Norma Edith y profundizarlo en el tema de la reforma esta Araceli y Raúl

Araceli: lo mío es muy breve nada más comentarles que yo si he vivido la experiencia de una institución tener el área para madres que van a dar de lactar a sus hijos y era un área muy agradable con música agradable ellas se podían sentar relajadas a amamantar al bebé no es difícil implementarlo en cualquiera de las secretarías y oficinas gubernamentales y si sería de muchísimo beneficio para la trabajadora y para el bebé

Néstor: si consejero Raúl

Raúl: más allá yo si invitaría a todas las organizaciones que nos apoyan para que se haga algo más a fondo estamos

hablando aquí de dependencias de gobierno pero porque no hablar de la ****privada para la iniciativa privada algo tiene que repercutir en la parte de alguna manera económica y tendría que partir tal vez de una iniciativa a través de la cual así como por ley incentiva la extensión de un puesto *****cuando hay cierta inversión nada que mejor inversión que la vida misma de manera tal que se pudiera establecer una situación a través de la cual se le de un incentivo a aquella empresa que contrate o promueva en dar trabajo a aquella mujer en situación extrema de necesidad o de embarazo o madre soltera porque efectivamente como decía el consejero presidente lo común es que el seguro lo vea como una defraudación porque te estoy contratando cuando ya estas embarazada lejos de ver como una oportunidad para aquella mujer lo ven normalmente como una situación fraudulenta y eso insisto para la iniciativa privada tiene que haber alguna situación además de la lógica elemental de la vida porque no ****algo aquello que pueda ser una un estímulo fiscal para aquellas empresas que logren dar empleo a *****aquellas mujeres que logran dar a la luz es una situación para analizarlo *****

Néstor: gracias consejero pues se agota el uso de la voz y no sé si va a tocar algún otro tema

Presidente: pues rápidamente para hay otro tema también se reforma el día 10 de abril de 2014 se publica en el periódico oficial el estado de Jalisco un decreto por el que se reforman diversos artículos de la constitución política del estado de Jalisco quiero que ustedes estén enterados realmente de lo que se hizo en el congreso del estado copiaron de la constitución política de los estados unidos mexicanos varios artículos séptimo el octavo el dieciséis el diecisiete el dieciocho diecinueve veinte veintiuno veintidós y veintidós todos esos artículos se copiaron de la constitución política de

los estados unidos mexicanos y se transcribieron a la constitución local pero los artículos y no coinciden tampoco en el número por ejemplo el artículo séptimo se pasó al sexto el octavo se hicieron ahí ajustes en el séptimo metieron el 16 y en el mismo octavo le metieron el 17 o sea que y lo que ya había de contenido fueron y lo acumularon a otros artículos ahí como hicieron una amalgama nada más que estén enterados no hay nada relevante más que decirles que hicieron esos acomodados para que estén enterados ya están completamente transcritos esos artículos a la constitución local e hicieron ahí ajustes y acomodados para si alguien con calma quiere darle una checada no les vaya a brincar que ya no son los artículos que ustedes esperaban ver no? O el contenido que ustedes esperaban ver y por otra parte también el día 25 de marzo de 2014 se publica en el diario oficial del estado de Jalisco algo así muy importante que es se expidió se crea se expide la ley que regula los centros de atención infantil en el estado de Jalisco ustedes recordarán el tema de las guarderías ABC donde no había supervisión del estado donde genera es una ley bastante extensa genera muchas obligaciones ya al estado funciones ponen claro a quien le toca el órgano de gobierno lo preside el secretario de salud creo que es bueno porque muchos temas aunque pudieran hablar porque aquí es particularmente guarderías no crean que es el tema de albergues bueno algo va relacionado pero no es tanto para albergues infantiles la CEDH forma parte de este consejo fuimos invitados y formamos parte y rendimos protesta el día 8 de mayo pasado la semana pasada en las instalaciones de la secretaría de salud y estuvimos en la creación de lo que se llama consejo estatal de prestación de servicios para la atención y cuidados y desarrollo integral infantil eso esta presidido por el secretario de salud formamos parte ahí estaremos muy al pendiente será Casanova quien represente a la comisión en esas reuniones como lo es en todos los consejos

interinstitucionales pero se apoyará también por el área que ve los casos de salud que en este caso particular es la cuarta visitaduría nada más para que estén enterados es creo muy positivo el tema porque estaba suelto el asunto

Alejandra: es diferente guardería a albergue?

Presidente: si albergue es los espacios donde están destinados niños en abandono omisiones por alguna complicación y que tienen y están a disposición del consejo estatal de familia o de los consejos municipales y guardería bueno es donde normalmente aunque también en albergues llevan algunos padres de familia de forma voluntaria los que no tienen recursos y guardería bueno es todo establecimiento como parte de una prestación laboral que muchas madres tienen para que sean cuidados sus hijos mientras ellas laboran

Araceli: es muy importante esa regulación porque Sedesol tenía un programa donde se habilitaban guarderías que atendían amas de cas por ejemplo sin ninguna preparación simple y sencillamente yo soy ama de casa y tengo vecinas que necesitan el servicio y en mi cochera como soy propietaria de la casa puedo habilitar un área me traen a los niños y aquí los atiendo por eso se dieron abusos sexuales se dieron accidentes una serie de situaciones porque no es personal calificado inclusive las que dan biberones a los niños en las guarderías tienen que tener un mínimo de una capacitación técnica entonces no es posible que cualquier persona nada más porque alguna vez tuvo hijos se haga cargo de menores es delicadísimo un niño bronco aspira en un momentito no alcanzan a llamar a la ambulancia cuando se les ahoga y eso ha sucedido en guarderías *****¡imagínense entonces esto es importantísimo lo que esta pasando

Néstor: muy bien gracias pues si no hubiera más pasamos al siguiente punto del orden del día

Seguimiento de asuntos pendientes.

Néstor: continuamos entonces con el punto siete es el seguimiento de asuntos pendientes están registrados bueno vamos en el orden esta el de avances del proyecto protegerle es mi compromiso le dejamos el uso de la voz a la consejera Norma Edith y Araceli por si consideran las dos hablar adelante con los avances que hubieran

Edith: bueno hemos seguido caminando en el tema de a todos aquí nos ocupa con alegría nos dimos cuenta que todo el consejo esta interesado en formar parte de la de esta asociación y eso es muy buena noticia porque tiene un ****el hecho de que es un tema que a todos nos despierta pues un profundo interés tengo los datos no sé si estaba pensando si me mandaste *****

Eduardo: no pero igual ahorita vemos

Edith: me faltan los IFE de algunos para poder hacer el tramite le voy a mandar antes mi intención es que les mandemos antes pues a mano este

Los generales?

Edith: no los generales *****

Silvia: los formatos

Varios comentarios

Edith: el proyecto primero nosotros quisiéramos mandarles a todos ustedes el objeto social eso la otra parte la van a elaborar allá en la notaria y luego ya teniendo la junta primero con sus comentarios ya podríamos ****

Silvia: que sería como vocales entraríamos como vocales?

Edith: si socios fundadores algo así bueno eso ya se irá puliendo *****entonces nada más para pedirles que si todavía no me han entregado su IFE o no me han dado el acta o algún dato pues es muy importante tenerlo por ahí seguimos avanzando en las adhesiones ya algunos tuvieron la dicha otros no tuvieron la dicha ya Araceli nos platicará que sucedió con el presidente municipal de zapopan ha habido otras adhesiones algunos empresarios se han ido sumando estos abogados mala cara ferreterías amutio hay otro de franquicia se han ido sumando nuevos empresarios y la intención es que nada más queremos presionarlos a que empiecen a colaborar con el proyecto porque no tenemos todavía el fideicomiso mientras no este formalizado todo queda en buenas intenciones

Presidente: la personalidad jurídica vamos

Edith: si es importantísimo

Raúl: fíjense ahí compañeros y compañeras yo los invito a que nos sumemos de veras no solo de datos de Internet a que nos sumemos de veras a los que tengamos relación con empresarios con autoridades de cualquier municipio por pequeño que les parezca *****para poder hacer algo de veras de veras trascendente yo felicito a ustedes que han sido punta de lanza en este proyecto y que no seamos aquellas gentes que decimos como lo hacen ellas no lo hice yo yo no la voy a apoyar no si todos vamos a apoyarlo todos

lo vamos a hacer bien todos conocemos a alguien que puede ser alguien que aporte dinero que aporte **** que aporte instrumental que aporte *****se necesitan para que de veras se consolide un proyecto de importante *****todos conocemos a alguien vayamos a comprometerlas a hacer que sumemos bien *****

Edith: yo re agradezco muchísimo esa palabras Raúl porque el éxito de este proyecto solamente depende de que nos sumemos mientras mas nos sumemos más posibilidades tenemos de que realmente valga la pena es mucho dinero es mucho tiempo es mucho desgaste pero se reduce tremendamente en la medida que más gente se integra ahorita les vamos a platicar nuestra experiencia del día de hoy por ejemplo con la presidente municipal la esposa del presidente municipal de zapopan Vania ellos ya tienen ahí

Varios comentarios

Edith: Vania de Dios

Varios comentarios

Edith: ella feliz de recibir este proyecto ellos ya llevan avanzados cosas muy importantes por ejemplo tienen ahorita ya una serie de materiales hecho por una de las empresas más fuertes a nivel internacional de campañas le hacen campañas a Nestle bueno a Mercedes Benz autos le hacen campañas a gente de primer nivel y están haciendo el anuncio los spots y están haciendo los que se ponen allá en las calles los banners están haciendo muchas cosas de manera gratuita la gente y les estoy hablando que esto cuesta por lo menos 5 millones de pesos y esta señora va y estos se lanzan y ve la estatal nacional y más aquí esta sin ningún costo para nadie ya esta ya no lo dieron y nosotros lo

queremos lanzar no lo hemos visto pero la persona que nos esta asesorando Gaby Porras es una mujer que ha trabajado en el tema de prevención del abuso es muy buena ya sabemos que el proceso debe de ir más la agencia la agencia ya se me olvido como se llama Publicis una agencia francesa que también tiene un prestigio enorme ahí por ejemplo ya nos ahorramos un dineral porque se tendría que conseguir dinero para la parte esa de la campaña cuando menos para una parte y con la disposición de ella dices bueno o sea así es un ejemplo de cómo sumar a mucha gente nos va a ayudar muchísimo dices bueno yo conozco a alguien que a lo mejor jala a lo mejor lo que dice yo les hago etiquetas perfecto eso va hacer muy importante porque la campaña se tiene que lanzar en vehículos la campaña se tiene que lanzar en hoteles con etiquetas para colocarse en los baños para que conozcan del tema y demás en este mes que nos dejamos de ver también se sumo se adhirió a la campaña la presidenta de la comisión de niñez del congreso de la unión una perredista se llama Verónica Juárez y esta sumadísima y dice vamos a ver hasta donde les podemos ayudar porque ellas tiene un presupuesto importante para este tema entonces próximamente nos invitan a la sesión de la comisión de todas las diputadas y diputados que forman parte de esa comisión para que ellos aprueben haber si se apoya este proyecto también se esta haciendo un video pequeñito de 4 minutos para que tenga como más agilidad esa presentación que esta hecha con powerpoint ahora con video y se van a grabar dos o tres testimonios hoy grabamos el testimonio de una joven que fue abusada de los 5 a los 10 años por su tío o sea puedes oír eso y vuelves a decir de verdad que no podemos quedarnos quietos un solo día porque es un día que están haciéndole daño a cientos de niños no? Entonces y cómo ella de dio cuenta del abuso o de que podía pedir ayuda porque en el colegio en una clase le dijeron eso es malo es pecado y entonces tienes que dejarlo de hacer entonces hablaban de

los abusos al cuerpo entonces ahí fue donde le cayó el veinte y ahí fue donde se animó a pedir ayuda pero ya tenía 10 años y no había pedido ayuda porque tenía miedo que el tío abusara de su hermanita *****y esa es una historia que se repite se repite y se repite el miércoles vamos a grabar a otra persona fue abusada también

Perlasca: las protegen verdad?

Edith: si, si

Néstor: de hecho están grabándolos en la comisión no?

Edith: si en la comisión

Raúl: mira Edith yo me comprometo *****clientes*****cuestión del transporte tienen 850 unidades de ***** y 150 trailers he estado platicando con ellos acerca de ver la posibilidad de que pongan el logo en sus vehículos en todo eso *****de que las reciban tengo el despacho ahí para escuchen y vean y ya ellos haber en que nos puedan ayudar ellos son gente del extracto social muy trabajadores donde entienden todo esto donde estoy yo donde presidí vamos a sumarnos hacer lo necesario entre otros eso como una primera parte que ya estamos trabajando con mucho gusto eh?

Edith: y eso es maravilloso mañana tenemos o sea es que imagínense 850 trailers bueno todo el impacto para que la gente se de cuenta mañana tenemos una reunión con en la mañana un empresario que tiene que ver con franquicias franquicias a tu negocio creo que es su empresa y en la tarde tengo una me pidieron una platica la esposa del presidente de la ****de la construcción y bueno a partir de ahí la intención es ir con ella y decirle *****

Varios comentarios

Edith: ah! A la una se me olvido a la una tenemos reunión con la esposa del gobernador con Lorena Jassibe va a hacer muy importante para que se abran las puertas de hecho el tema por ejemplo de los municipios es un tema muy delicado porque si un municipio se te pone celoso ya no entra entonces tiene que venir desde arriba y desde todos los lugares posibles si les decimos el municipio de zapopan es un municipio que tiene muchas cosas muy adelantadas con respecto a otros municipios no? Entonces dices el municipio trae esto quieren tomarlo bueno ya muchos cierran sus puertas no? Por el color y porque que me van a venir a enseñar a mi no? Entonces si es muy importante que desde arriba haya un involucramiento muy valioso y porque además necesitamos destrabar algunas cosas a nivel de temas de logística necesitamos destrabarlo vía ella para que el secretario de desarrollo apoye el proyecto el secretario de desarrollo tiene que apoyar la parte operativa del proyecto y luego necesitamos a ella para que nos respalde fuertemente porque estamos solicitando un número que hace siete años cinco siete años fue aprobado en el congreso de la unión para el tema del abuso sexual un número con tres dígitos y se le sumaron siete millones de presupuesto y no se hizo o sea el dinero si se dio pero donde quedo no se sabe bueno si se sabe la verdad es que si se sabe pero no termino yéndose hacía donde tenía que ir y eso tenemos que destrabarlo porque es un tema en la secretaría de gobernación el jueves platique con uno de los sub secretarios de la secretaria de gobernación que se encarga del tema de violencia y que se encarga del tema del contacto con organizaciones y me intereso mucho *****platicar este tema para que? Porque si viene desde ahí el apoyo también hay posibilidades de que esto camine en ***sectores si?

Araceli: bueno los que asistieron a la reunión con el presidente municipal de zapopan se dieron cuenta *****súper reducido y que se abrevió lo más que se pudo para que? para darle nada más una semblanza lo que era el proyecto cuando se retiraron se acercó a mi el señor presidente a felicitarnos por esto algo que hemos hecho énfasis Edith y su servidora es cuando nos presentamos jamás decimos somos nosotras las que estamos impulsando esto sale del consejo ciudadano es un producto del consejo ciudadano de la comisión porque? Porque a nosotros no nos interesa la medallita a nosotros lo que nos interesa es que esto camine y que esto sea una propuesta de todos los colores y de todas ideologías y de todos lados porque afecta a todos y tenemos la dicha de que en este consejo pues hemos tenido una buena sinergia entre todos y que yo pienso que al sumarse como ahorita nos refería Raúl pues la medallita va hacer de la ciudadanía que los niños dejen de padecer esto hoy nos decía muy sensible la presidenta del DIF decía a esta empresa de publicidad les presentaron las fotografías de los niños abusados

Edith: nos presentaron por ejemplo la imagen de un bebecito de seis meses que había sido violado *****y entonces por supuesto que 15 ejecutivos de esta empresa de publicidad gratuitamente están donando su trabajo porque no les están pagando a los creativos y demás no les están pagando entonces este bueno yo dos cosas por ahí una que nosotros les respaldamos todo lo que nos pidan el respaldo como decía Raúl yo conozco a alguien nosotros vamos si ustedes así lo quieren detrás para poder respaldar lo que ustedes quieran presentar o sea no hay lugar de ni sin ustedes si ustedes quieren que nosotros vayamos a respaldar y a presentar con algunos detalles mucho mejor hoy algo que le interesó muchísimo a la presidenta municipal es ellos ya tienen como mucha fortaleza en el tema de algunos

materiales de hecho se crearon con *****tenemos algunos materiales caminando y tenemos este tema en la parte legislativa no tenemos ningún ninguna cosa nueva eso si tenemos nosotros cierta fortaleza entonces le decíamos por ejemplo ustedes son los operativos y ustedes son los que se están enfrentando con esos casos de abusos que no están progresando y cuando llegan a la procuraduría la fiscalía y demás se atorán y el abusador sigue suelto lo que necesitamos es que nos digan que necesitan ustedes hacer que es lo que los esta deteniendo para que entonces se puedan hacer modificaciones a nivel de protocolo y a nivel de legislación para poder hacer realidad el asunto de una demanda de este tipo salga adelante no? Ahorita por ejemplo estamos con muchas complicaciones en el tema de cómo hacer que la legislación pudiera incluir el tema de la no prescribidad del delito es muy complicado nos decían pues hay que meterlo como un delito de *****si pero eso no es suficiente esta bien el tema de *****pero no es suficiente porque las pruebas de lo que ocurrió pues se pierden con el paso de los años no? Las evidencias sin embargo si hay la posibilidad de otros países entonces la verdad es que el campo de apoyo que podemos darnos entre todos con sus diferentes ***es enorme por ejemplo estaba yo pensando Silvia con todas las relaciones que tiene la comisión nacional nos dice nosotros les apoyamos hacer por lo menos seis foros este año de promoción del tema de prevención al abuso seis regiones con todos los municipios que eso implica pues necesitamos poder unirnos porque organizar seis foros es organizar un mundo de trabajo pero ahí esta ya el insumo para hacerlo verdad?

Silvia: si porque yo te comentaba en el whatsapp que quería hablar contigo porque como los presidentes municipales son los que me invitan a dar conferencias *****conozco a varios entonces no se si directamente te los puedo presentar porque

he visto que cuando va una sociedad civil o una persona así es más creíble que el mismo gobierno si? Entonces *****hay muchísimos casos de ese tipo que no se dan porque son amigos de

Varios comentarios

Silvia: y no se si por medio de por ejemplo esta niña la esposa del gobernador que es lindísima persona ella me hizo algunos favores ya pueda contactarte o por su medio o directamente *****

Edith: yo creo que si tu ya tienes contactos por ejemplo lo que decía Raúl si yo tengo contacto con el presidente municipal de Chapala por ejemplo yo te he oído hablar mucho de Chapala hay 125 municipios hay que llegar a todos lados y es mucho mejor que llegue primero así con un contacto directo a que llegue ah! Ya esta ocurriendo cuénteme entonces esas puertas las podemos abrir y podemos llegar a esos lugares ****

Silvia: el miércoles fui para Mazamitla y creo que si tocas un poquito (inaudible) entonces no hay como la persona adecuada en eso no es mi área

Edith: de hecho tenemos que sentarnos con el presidente de los hospitales civiles también solicitarle ese material

Presidente: con el director del instituto de *****porque ellos están combatiendo mucho el abuso sexual en ****

Silvia: entonces como le podemos hacer después me dices no?

Néstor: esta en uso de la voz Arturo por favor

Arturo: rápidamente norma Edith sabes que estamos sumados con el proyecto estamos en todo lo que podamos sumarnos y colaborar pero yo me detengo a que es urgente la cuestión del acta constitutiva para que tenga personalidad jurídica porque va a llegar el momento en que oye bajo que quien la representa cuales son los alcances y otra conseguir hacer los trámites respectivos ante la secretaría de hacienda para poder deducir de impuestos a algunas donaciones particulares porque le va interesar

Edith: o por lo menos darles el recibo porque ahorita los deducibles de impuestos están bastante

Varios comentarios

Arturo: que tenga personalidad jurídica para estar porque va haber algunos que lo van a pedir

Varios comentarios

Raúl: yo creo que cuando queremos alguien hacer un trabajo lo primero es acercarte las herramientas que necesitas y estamos pasando por alto algo que tenemos y no se esta utilizando hablamos durante varios periodos de acercarnos a las regiones algunas sesiones hacerlas en esas regiones si recuerdan?

Varios comentarios

Raúl: pues vamos intentando sin que sea un costo para la comisión a lo mejor nos organizamos y nos vamos en nuestros vehículos para no agravar más la situación pero también establecimos que en esas reuniones regionales pueden estar los presidentes municipales involucrados y

podemos ir simplificando ese trabajo también hacerlo del conocimiento de aquellos municipios que tienen que ver con esa región mirenen ha sido titánica la labor de Felipe y del consejo general de decir hay que regionalizar hemos ido avanzando hemos ido aperturando oficinas hemos ido buscando personal ahora tenemos la herramienta hay que utilizarlas y eso es un mecanismo práctico que debemos y tenemos a la mano

Néstor: la consejera Alejandra y después usted consejera Silvia

Alejandra: yo también alabo mucho este proyecto y me da mucho gusto yo tengo victimas de abuso sexual si necesitas para hacer el video

Edith: un varón necesito ahorita

Varios comentarios

Perlasca: niño verdad?

Edith: no, no puede ser un adulto un adulto puede decirme a mi me paso esto no se le va a ver a la persona solamente su voz

Perlasca: conocen a esta que fue candidata a Moguel

Néstor: Marisela Moguel

Varios comentarios

Perlasca: ella llevo a su hijo que incluso ya esta casado y cosas así

Edith: el hijo fue victima no había sido ella?

Perlasca: ella y el hijo

Edith: los dos?

Perlasca: creo que si

Edith: pues deja lo checo

Perlasca: digo te digo porque ella ya lo expuso ya no hay problema ahí

Varios comentarios

Alejandra: y también bueno comentando aquí con Felipe me imagino que también el área de capacitación y de niñez de la comisión puede involucrarse en este tipo de eventos

Edith: de hecho el área de niñez y de capacitación va a estar sumamente involucrados porque la tercera etapa del proyecto de capacitación nuestro proyecto *****

Alejandra: y la otra es que pasa también con la rehabilitación porque *****de las victimas pero si no *****a los agresores y a la familia que esta generando este tipo de actitudes porque muchas veces el agresor fue también violado entonces más bien hay una cuestión **** de la familia ***** se necesita a la par si pensar en un programa de rehabilitación para que esto ya no vuelva a suceder

Araceli: si ya esta no sé si te has fijado cuando lo exponemos que hacemos énfasis en la recuperación de los victimarios

Edith: si hay por ahí *****un área de trabajo ya previo en este tema de rehabilitación y hay otra psicóloga que esta en el

consejo ciudadano del instituto jalisciense que tiene también una expertísima en el tema de rehabilitación ha trabajado protocolos y demás ya esta

Néstor: la consejera Silvia y si les parece no se si tengan algo más que informar

Silvia: nada más son tres cosas rápidamente una es en el consejo ciudadano de prevención al delito tenemos 3 casos uno de un niño y dos niñas ahí también te pueden ayudar ellos son muy lentos porque todo mundo quiere meter la mano no hay avances pero si se puede ahí hacer algo no? No es mi campo porque cada quien tiene su área y pero si se puede hacer algo pero esa es una porque querías un niño esa es otra de las cosas es podemos reunir a los 18 presidentes municipales correrles este caso o sea todos juntos no? Que no se si se juntarían todos pero hay que convocarlos cuando yo los reuní fueron los 18 del área de *****del distrito 17 eso es uno

Varios comentarios

Silvia: otra cosa es que ahora que fui a concepción de buenos aires me dijo el presidente municipal que es un amor el señor me dijo porque no se trae a todas sus empresarias aquí les hacemos una comida porque tiene un huerto de aguacates en vez de ir las empresarias pues vamos nosotros

Varios comentarios

Silvia: esa es otra que ahí se las dejo como decía Raúl verdad? podemos ir ahí nosotros encantadísimos esa es otra y otra de las cosas es que ustedes me adiestraran para dar la introducción de lo que se trata porque sino oye van a venir no pues ya viene el instituto de la mujer viene prevención del

delito viene no? En Chapala prevención del delito no ha hecho muchas cosas así que avances porque que no saben ****y no hay como una persona adecuada o sea especialista en esto

Néstor: ok entonces les parece hay algo más consejera?

Edith: nada más el 30 de mayo es la reunión con la federación de Ombudsman *****esa reunión y *****queremos saber cual es el resultado de Zacatecas verdad?

Néstor: ok entonces tenemos agotado los avances del proyecto protegerte es mi compromiso les comento consejeras y consejeros que otro de los temas es el inicio del diagnostico de los puestos de socorro atendiendo la instrucción del presidente la sesión pasada le pedí a César que diera celeridad al tema me dijo el viernes que ya hay condiciones de poder convocar a la reunión para platicarles más o menos la metodología y cuando se arrancarían para quien guste sumarse a las visitas incluso me decía que si podía estar incluso venia hoy yo le pedí que no lo hiciera en razón de que como no iba a estar Carlos Ortiz también para atención del consejero Carlos quien es que ha impulsado muy fuerte el tema entonces le pedí que ya que regrese el consejero que este en la ciudad convoque a esa reunión de trabajo para que explique lo de la metodología pero ya prácticamente esta listo para arrancar si? el otro tema es uno que me había pedido la consejera desde la sesión anterior y que se movió era un tema de salud no sé si tenga bien a comentarlo

Alejandra: al respecto de lo anterior de los puestos de socorro había mandado yo unos puntos a agregar no sé si hubo la adecuación

Néstor: si lo tomó César en cuenta de hecho la sesión pasada se comentó el consejero Carlos comentó que tanto él como usted habían hecho llegar algunos puntos para fortalecer lo que ya estaba trabajando la visitaduría

Alejandra. Ah muy bien nada más como comentaba con el presidente si fuera posible un pequeño punto de acuerdo también porque habíamos en sesiones pasadas impulsamos la política de donación de sangre pero no se ha puesto un responsable dentro de la institución de aquí de la comisión si fuera posible se pudiera dar el nombre de la persona responsable

Presidente: la doctora Patty

Néstor: que sea la doctora Patty quien se encargue de que cuando haya temas o peticiones de una *****

Presidente: que se pongan de acuerdo ellas

Alejandra: o lineamiento para

Néstor: si o generar un padrón de voluntarios para donador

Varios comentarios

Néstor: si quiere bueno igual no se si quiere que se genere un punto de acuerdo o puede ser por instrucción del presidente que se reúna y que sea ella si el presidente lo instruye ella asume

Presidente: si adelante

Néstor: entonces que quede como una instrucción nada más de usted si? Digo no se requiere el punto de acuerdo es una instrucción del presidente entonces yo la contacto con ella para arrancar con la idea de cómo conocer el padrón interno e impulsar la donación en la gente ok entonces finalmente tenemos como seguimiento del tema el consejero Oscar Hugo y la *****redes sociales consejero estamos en la idea de podernos reunir no sé ***** ya les comenté que incluso hubo avances nada más es juntarme ahora yo con comunicación social y administración si quiere haber si logramos hacer la reunión esta semana como una previa presidente si?

Presidente: yo ya le encargue el tema a Christian al doctor Christian que también se meta porque independientemente que se requiere a alguien que técnicamente conozca muy bien del asunto como operar redes sería un experto también se requiere alguien que conozca como piensa el presidente cuales son los lineamientos que posicionamientos tiene la presidencia porque si no al rato uno que se muy técnica y para manejar cuando no sepa no tenga la información de la comisión pues que va a poder contestar o aclarar entonces yo creo que tenemos que poner a alguien que

Néstor: ok entonces lo incluimos en la reunión entonces genero con ellos una para tratar de armonizar la junta y ya sería que acudan *****bien entonces en eso cerramos el punto siete y le doy seguimiento también a la reunión con tema de redes sociales

Propuestas de Temas a Tratar

Néstor: continuamos entonces con el punto 8 del orden del día las propuestas de temas a tratar esta registrado solamente uno de la consejera Sabrina y el consejero Oscar con relación a generar un reglamento lineamientos para las

sesiones de consejo ciudadano les dejo el uso de la voz a la consejera y consejero para que expongan la idea por favor

Oscar: bueno compañeras y compañeros el proyecto es generar una especie de lineamientos que regulen única y exclusivamente las sesiones porque ya el tiempo que he tenido como consejero a veces se llega a un abuso del uso de la voz sin restringir sin limitar el derecho de expresión de nadie pero no se aterriza absolutamente en nada la intención de formar un lineamiento es en primer término establecer una especie de borrador cuales son los lineamientos por ejemplo hay acciones o hay actos que no vienen regulados ni en la ley ni el reglamento de la CEDH sin embargo por efectos prácticos se hacen porque no regularlos porque no hacer más efectivos y contundentes los puntos de acuerdo porque sin limitar ni restringir ningún derecho de expresión aterrizar más lo temas y no terminar en una debate que no se va a llegar a nada pero que a veces muchos de los temas he sido testigo y están registrados a veces ni siquiera somos competentes para conocerlos y a veces debatimos hasta 45 minutos si son viables o nos son viables y al final resulta que ni siquiera éramos competentes la intención es formular unos lineamientos como una especie de borrador que se forme una especie de comité y que se empiece a trabajar sobre ello

Sabrina: todo va encaminado a pues a poder llevar la sesión un poco más amena ágil y productiva y pues si aceptan la propuesta la sesión que viene pretendemos presentar un borrador

Presidente: perfecto

Varios comentarios

Arturo: eso es lo que yo les iba a comentar hace algunos años perdón Néstor

Néstor: no adelante

Arturo: hace algunos años la comisión estatal a los consejeros nos hizo el favor de darnos un curso sobre dinámicas de la sesión y formas de que fueran más provechosas por ahí debe de haber material a lo mejor ya no se lleva a cabo un procedimiento pero hay que ver Néstor si hay algo de material de ese curso que tomamos

Néstor: fue un curso bueno a mi no me tocó pero si sé que les dieron un curso de sobre todo resolución de conflictos

Varios comentarios

Néstor: le doy el uso de la voz al consejero Mauro y ahorita complemento información de lo que hay ahí en la secretaría

Mauro: si yo estoy de acuerdo en la propuesta de Hugo y de Sabrina y también recordando lo que menciona Feuchter ya hubo unos lineamientos en relación con o a la actividad en cuanto a las sesiones principalmente quedo determinado 3,4 5 minutos la participación de cada consejero y que el secretario con la campana en la mano esta diciendo ya se te acaba o se te acabo el tiempo pues en aras de que sea más ágil la sesión y si mal no recuerdo también y si no hay que retomar el tema respecto a la tardanza de algunos consejeros que están establecer un limite no sé de media hora que el consejero propietario queda el suplente con voz y voto si llega digamos después de media hora entonces el propietario consejero que llega después de la media hora esta bien se integra a la sesión pero que quede nada más con voz y no

con voto para no estar con esa situación ese es mi comentario

Néstor: si me permiten consejeras y consejeros si ya hay algunos puntos de acuerdo donde se les daba el uso de la voz 2 minutos y había un tiempo también para la replica había incluso un borrador muy pequeño de alguno que intentábamos hacer también como un reglamento de sesiones en aquel entonces se tocaba algo del tema que dice el consejero mauro yo decía y sostenía no sé ustedes lo van a determinar que no es muy aplicable lo que comentaba por la cuestión de cuidar mucho los efectos de legalidad si? Porque finalmente si el consejero propietario se suma tiene que asumir voto aunque llegue después de la media hora lo que si habíamos platicado en aquel entonces era el tema de que un consejero suplente no le quitara el voto a otro consejero suplente el ejemplo

Edith: mientras el tema se terminaba

Néstor: si el ejemplo no, no, de suplente a suplente no *****y tomo ahorita el ejemplo del consejero Carlos hoy no asistió a la sesión el consejero pero esta su suplente él asume el voto pero si hoy no hubiera asistido Carlos ni asiste el suplente que es el consejero Lucatero nos vamos al orden de suplencia y por ejemplo le hubiera tocado al consejero Oscar si en este momento se llegara Carlos asume ya su voz y voto y el solo se queda con su voz pero si no llega Carlos y llegara el consejero Lucatero no le puede quitar al otro suplente voto solo el propietario y él quedaría con voz y voto y aún siendo el suplente de Carlos no se lo puede quitar al otro suplente era más o menos

Presidente: y Oscar Hugo de quien es suplente

Varios comentarios

Néstor: tenemos a Sabrina y el licenciado Mauro no tiene suplente

Varios comentarios

Edith: te puede servir de base y lo presentas

Néstor: si lo que le pueda servir y ya de ahí se refuercen o lo alimento bien entonces

Varios comentarios

Néstor: les parece entonces que le demos seguimiento y queda el consejo enterado que la próxima sesión se planteara un borrador de un proyecto de lineamientos o reglamento de sesión

Varios comentarios

Raúl: *****si lo tienes ahí Néstor que nos apoyes con formulars aparte entiendes bien lo que todos pretendemos también de agilidad pero si de servicio y de cumplir la labor

Néstor: si, si consejeros por supuesto entonces si gustan damos por concluido el tema y quedamos enterados que en la próxima sesión se presenta el borrador

Oscar: en menos de 10 minutos y ya hubo acuerdo

Sabrina: así va hacer de ahora en adelante

Néstor: muy bien entonces queda agotado el punto 8

Anuncios y Descansos

Néstor: el nueve queda superado

Temas para conocimiento del Consejo

Néstor: el tema 10 es para conocimiento de consejo es informarles únicamente que la reunión del 16 que la reunión del mes de junio sería el 16 de dicho mes

Cierre de sesión

Néstor: entonces prácticamente estaríamos concluyendo con el punto once que es el cierre de sesión a las 7:26 tenemos cerrada la presente sesión ordinaria muchas gracias